

練二通信

No. 389

令和元年9月27日
練馬第二小学校
校長 濱中 一

夜空の月に思う

校長 濱中 一

台風十五号による被害は、特に千葉県を中心に、予想をはるかに超える甚大なものでした。被災された皆様に心よりお見舞い申し上げます。

今年の中秋の名月は、九月十三日でした。八月が終わっても記録的な猛暑が続く昨今、暦の上では九月が中秋の名月、と言われてもあまりピンときません。それでも、曇り空の隙間から一瞬顔を見せてくれた今年の名月は、とても美しいものでした。ここ数週間で朝夕は随分涼しくなり、ようやく秋本番。月を見るのにいい時期です。日本では古来より、ウサギが餅をついているとか、かぐや姫が帰っていったとか、遠く離れた月に思いを馳せてきました。そして、元々は中国から伝わったと言われるお月見の風習は、作物の収穫期とも相まって、深く日本の文化として根付いています。

例えば、人類が月に初めて降り立つてから五十年。携帯電話が普及し始め

ておよそ二十年。スマートフォンが一般化したのはわずか十年ほど前。技術は年月と共に加速度的に進歩し、多くの分野で機械の性能が私たち人間の想像や能力を追い越しつつあります。

今や車は自動運転化し、囲碁や将棋でさえ名人がAIにかなわないという現代。生活はたいへん便利になりましたが、科学技術の進歩に人間が追いついていないと感じることもあります。身近なところでは、SNSへの投稿による人間関係トラブルやいじめ問題、無配慮な不適切動画投稿、様々な交通トラブル等への対策、…。これらについては、技術を操る側の人間が時間をかけて成熟していかなければなりません。機械を便利に利用しながらも、いつの時代でも、人間らしく、温かなかかわりをもって笑顔で過ごしたいものです。

夜空の月まで、人類が生み出した最速のロケットでも三日。光のスピードならたった一・三秒。その光が一番近

い恒星に届くまで四・二年、銀河系の端から端までは十万年。そして、とんりの銀河までは光でも二百五十年。宇宙のとてつもない距離感、地球上で生活する私たちには、とても実感がわきません。

壮大な宇宙のスケールに比べれば、これまでの人間の歩みなどちっぽけなことかもしれない。文明の中で時間と情報に追われる毎日ですが、時には澄んだ夜空を見上げて、美しい満月、オリオン座流星群、しし座流星群と、秋の天体ショーに浸ってみてはいかがでしょう。

九月の台風十五号襲来の際には、学校連絡メールでの連絡が遅れ、保護者の皆様にはたいへんご迷惑をおかけし、申し訳ありませんでした。今後、災害等での緊急連絡では、学校連絡メールでの連絡を基本とし、練二小ホームページも併用して連絡をいたします。よろしくお願いたします。

九月の朝会より
○一学期を振り返り、二学期も目標をはつきりもって生活しましょう。でも、最初の週はじっくりと。
○校庭や廊下での挨拶はもちろん、授業の始まりと終わりの挨拶をきちんとすることが大切です。水泳記録会、六年生頑張りました！

★今月の生活目標
・元氣よく運動しよう。
★週の生活目標
・さそいあって遊ぶ。
・薄着で遊ぶ。

十月の行事予定

- 1 (火) 都民の日(授業あり)
- 2 (水) 月曜時間割・視力検査(六年)
- 3 (木) 視力検査(五年)
- 4 (金) 交通安全歩行訓練(一、二年)
- 5 (土) 交通安全ビデオ(三、六年)
- 6 (日) 視力検査(四年)
- 7 (月) お話の会(一、二年)・委員会活動
スーパerview(三年)
- 8 (火) 二年生火曜六時間授業始
視力検査(三年)
- 9 (水) 視力検査(二年)
- 10 (木) 歯科検診(全学年)・貫井中部活見学(六年)
- 11 (金) 視力検査(一年)
- 12 (土) ソーシャルスキルトレーニング(四年)
学校公開(三時間授業)・芸術鑑賞教室
親子親睦会(四年)
- 13 (日) 町会親子スポーツ大会
- 14 (月) 体育の日(町会親子スポーツ大会予備日)
- 15 (火) お話の会(三、四年)
- 16 (水) 午前授業
- 17 (木) 歯科指導(三年)・個人面談①
- 18 (金) 読書週間始(11/8)
午前授業
- 19 (土) ソーシャルスキルトレーニング(四年)
- 20 (日) 避難訓練・起震車体験(六年)
- 21 (月) クラブ活動
- 22 (火) 即位礼正殿の儀
- 23 (水) A時程午前授業・研究授業(六年一組)
- 24 (木) 五時間授業・個人面談②
- 25 (金) べじふるセンター見学(三年)
五時間授業・個人面談③
水道キャラバン(四年)
- 26 (土) 連合音楽会(六年)
- 27 (日) 午前授業・就学時健康診断
- 28 (月) 五時間授業・個人面談④
- 29 (火) 貫井中合唱見学(六年)
- 30 (水)
- 31 (木)



連合水泳記録会を終えて

六年担任

九月五日、練馬第三小学校にて、練二小、練三小、中村西小の六年生による連合水泳記録会を行いました。

小学校六年間の水泳学習のまとめとして、練馬区では全小学校の六年生が参加し、記録会を行います。今までの練習の成果を出すべく、体育の水泳の学習だけでなく、夏休みの水泳にも積極的に参加して取り組み、少しずつ力を付けてきました。

当日、三校の児童が一堂に会する場に緊張する児童も多かったのですが、練習の成果を十分に発揮して、多くの児童が自己ベストを出すことができました。普段以上の力を出せたのは、今までのそれぞれの練習の成果もありますが、やはり周りの大きな声援が大きかったと感じました。練二小の児童が呼名されると大きな拍手。スタートの合図とともに「がんばれ!」「あともう少し!」など、見ている児童が一丸となって応援の言葉を送っていました。この声援を受けた児童は、いつも以上の力を出し切ることができ、大変すばらしい連合水泳記録会となりました。

この記録会を通して、友達同士で励まし合うこと、協力することなど、多くのことを学び、また一つ成長することができました。

敬老祝賀会を終えて

二年担任

九月七日(土)に体育館で貫井町会敬老祝賀会が行われました。三・四年生有志と五・六年生の合唱団が参加しました。子供たちは、当日に至るまで、音楽の時間に一所懸命練習し、努力しました。そして、当日、たくさんのお客様がいらっしやる中、緊張しながらも「エーデルワイス」と「世界に一つだけの花」のすてきな合奏と演奏を披露することができました。

参加した子供たちは、「お客さんがたくさんいて緊張したけれど、練習の成果を出すことができました。」「おじいちゃん、おばあちゃんが一所懸命私たちの演奏を聴いてくれてうれしかったです。」などの感想をもちました。

敬老祝賀会を通して、一人一人が精一杯練習し、みんなで心一つにして演奏する素晴らしさを実感することができました。また、聴いてくださる方々に自分たちの思いを伝えることもできました。今回の貴重な経験をこれからの学校生活の様々な場面で活かしていきたいと思えます。



学校農園・学年園を活用して

二年担任

本校では、地域の方のご厚意により、学校農園として畑をお借りしています。その農園を活用して、毎年一・二年生がサツマイモを、さらに二年生は練馬大根も栽培しています。

九月の下旬に、五月に植えたサツマイモの草取りと練馬大根の種まきを行いました。サツマイモは予想以上につるが伸び、子供たちは成長しているサツマイモの様子を見て収穫への期待も大きくなり、子供たちは目をきらきら輝かせていました。

学校園では、トマト、ピーマン、ナス、キュウリ、オクラの夏野菜を育てました。子供たちは、休み時間にグループごとに分担し、忘れずに水やりを行いました。また、生活科の学習を通して、観察し、記録を続けることで、夏野菜の成長の様子や変化に気付き、楽しんで育てることができました。実った野菜は二年生の各ご家庭に持ち帰って調理していただきました。

「いつもよりおいしかったよ。」
「苦手な野菜だけれど、自分たちで育てたから食べることができたよ。」
など子供たちからうれしい感想がたくさん聞かれました。

今後も、自然の恵みへの感謝を忘れずに、秋のサツマイモ、冬の練馬大根の収穫を楽しみしながら、自然と触れ合う活動を続けていきます。

読書週間について

図書館部

十月十七日(木)から十一月八日(金)までの約三週間が、練二小の読書週間です。この期間は、朝学習(きたえ)の時間を読書の時間にしたり、図書委員会の児童が集会で新しい本の紹介をしたりします。また、学級毎に図書館支援員によるブックトークを行います。

期間中の図書室には、各先生方のおすすめの本紹介コーナーが設置され、毎年子供たちは楽しみにしている様子です。

また、朝会では校長先生と副校長先生から本に関するお話を聞く時間があります。これまで、読書を通じて自分の世界を広げる楽しさについてのお話や、本の紹介などをしていただきました。校長先生と副校長先生のお話も子供たちの楽しみの一つになっています。

子供の頃に読んだ本、読んでもらった本は、ずっと心の宝物になると思います。ぜひ、ご家庭でも親子で一緒に読書を楽しんだり、好きな本の話をしてたりして、すてきな時をお過ごしください。

